

---

## Jahresbericht des Präsidenten und Turnbericht 2023

Liebe Turnkameraden

Wir konnten ein Vereinsjahr 2023 mit tollen Aktivitäten und gemütlichen Anlässen geniessen. Das Jahresprogramm war bei allen drei Turngruppen gefüllt und somit geht ein intensives Sportjahr zu Ende.

Der erste gesellige Anlass war, wie jedes Jahr, das **Raclette-Essen im Hotzehuus** gleich nach dem Jahreswechsel. Organisiert wurde dieser beliebte Abend von Rolf Braunschweiler und Kurt Schüpbach und er stand wiederum im Zeichen des Dankes an alle Helfer im Jahr 2022.

Ebenfalls bereits fast traditionell organisierte der MTVI die **Faustball Schlussrunde in der Sporthalle Eselriet** Ende Januar. Eugen Brüngger organisierte den tollen Anlass mit spannenden, fairen und unfallfreien Spielen um die finalen Platzierungen in der Rangliste der 3. und 4. Liga der Wintermeisterschaft. Sehr erfreulich war die Beteiligung des verjüngten Illnauer Faustball Teams, welches erst im Finalspiel von einer fast übermächtig scheinenden Oberwinterthurer Mannschaft geschlagen und deshalb am Aufstieg in die 3. Liga gehindert wurde.

Anfangs Februar wurde unter der Leitung von Fritz Brönnimann die erste **Papiersammlung** des Jahres durchgeführt.

Ende Februar durfte der Vorstand seine Mitglieder zur **96. Generalversammlung** im Rössli einladen. Mit Christoph Wittwer und Erdal Dagci durften wir zwei neue Mitglieder aufnehmen. Wir heissen die Neumitglieder herzlich willkommen und wünschen ihnen viel Freude beim Turnen. Im Anschluss an die Versammlung blieb noch viel Zeit für ein gemütliches Beisammensein.

Der **Auffahrtsbummel** wurde dieses Jahr von Rolf Gonser und Jürg Pfister durchgeführt. Sie führten die 34 Teilnehmenden des FTVI und MTVI nach Flaach zum Spargelessen.

2023 wurde in der Stadt Illnau-Effretikon das Projekt **ActiveCity** lanciert und in diesem Rahmen wurden diverse Kurse angeboten. Der MTV Illnau organisierte wie im Vorjahr im Rahmen des Projektes, unter der Leitung von Patric Benz, auf der Längg Wiese in Illnau ein Kraft-Kondi-Programm. Der Stadt Illnau-Effretikon ist es ein grosses Anliegen, ActiveCity in den nächsten Jahren weiter anzubieten.

12 aktive Turner des MTV Illnau starteten an der **RMS Fehraltorf** (verstärkt mit 5 Turnerinnen) in der vierten Stärkeklasse am dreiteiligen Vereinswettkampf in den «Fit+Fun» Disziplinen. Im ersten Wettkampfteil wurde eine Note von 5.65 erreicht. Im zweiten Wettkampfteil lief es mit der Note 6.67 etwas besser. Jedoch verschlechterte sich die Note im dritten Wettkampfteil wieder auf 6.08. Somit wurde im zweiten Wettkampfteil mit dem 17. Rang die beste Rangierung erreicht. Wichtig war, dass die Lehren aus den gemachten Erfahrungen in das Training integriert werden konnten, denn es galt, sich auf das Zürcher Kantonaltturnfest hin zu steigern.

Das grosse sportliche Highlight bei den aktiven Turnern war der Start am Zürcher Kantonaltturnfest in Dägerlen im Weinland.

11 aktive Turner des MTV Illnau starteten an der **KTF Wyland** (verstärkt mit 3 Turnerinnen) in der vierten Stärkeklasse am dreiteiligen Vereinswettkampf in den «Fit+Fun» Disziplinen. Im ersten Wettkampfteil wurde eine Note von 7.38 erreicht. Im zweiten Wettkampfteil lag die Note 7.02 drin. Jedoch verschlechterte sich die Note im dritten Wettkampfteil auf 6.60. Der Wind und viel Pech machten bessere Noten leider nicht möglich. Der MTV Illnau belegte am Schluss den 27. von 35 Rängen.

---

Der **Auf- und Abbau des 1. Augustkreuzes** mit anschliessendem Wurstbraten wurde von Ernst Kuenzi organisiert.

Christoph Wittwer und Patric Benz führten die **Turnfahrt**-Teilnehmer Ende August ins Tessin. Der Reisebericht wurde von Matthias verfasst.

Im ersten Training nach den Sommerferien fand der **Turnstand** für die Planung der weiteren Turnaktivitäten statt. Vor allem die Chilbi, das Chränzli und das Turnfest 2024 standen im Fokus der Diskussionen.

Die **Chilbi 2023** war wettermässig besser als in den Vorjahren. Das Wetter zeigte sich an der gesamten Chilbi von der sonnigen Seite. Rolf Braunschweiler hatte die Leitung des gemeinsamen Auftritts mit dem FTVI und dem TVI mit Erfolg wieder übernommen. Nichtsdestotrotz gibt es aber immer etwas zu verbessern. Gespannt darf der nächste Auftritt der Turnfamilie an der Chilbi erwartet werden.

Das **Freundschaftsturnen mit der MR Effretikon** fand in diesem Jahr in Effretikon statt. In einem Teamwettkampf standen «Spiel und Spass» im Vordergrund. Nach dem Turnen wurde bei Wurst, Bier und gemütlichem Zusammensein der Abend abgerundet.

Die zweite **Papiersammlung** anfangs Oktober wurde unter der Leitung von Fritz Brönnimann planmässig durchgeführt.

Das **Holzen** im Oktober wurde ebenfalls unter der Organisation von Fritz Brönnimann durchgeführt. Das Feuerholz für die Cheibenriet Hütte wurde hergerichtet. Im Anschluss wurden die Helfer im Horn am wärmenden Feuer mit Wurst, Bier und Kuchen verdankt.

Der **Fondue-Abend** wurde von Fritz Brönnimann Mitte November organisiert. 23 Mitglieder erlebten einen gemütlichen Abend mit gutem Essen und spannenden Gesprächen.

## Die Turnriegen 2023

### Faustball:

Das Faustball entwickelte sich in Zusammenarbeit mit der MR Effretikon sehr gut und es konnten immer wieder neue Trainingskameraden gefunden werden. Das Training am Montagabend wurde mehrheitlich von Eugen Brüngger und Claudio Lieberherr geleitet. Nach den Herbstferien übernahm mit Hausi Aebersold ein ganz erfahrener Faustballer die Trainingsleitung und bereicherte die Faustballstunden mit neuen coolen Übungen. Die Sommermeisterschaft konnte mit einem jungen motivierten Team in Angriff genommen werden. Vor allem die jungen Wilden vom Turnverein nehmen den Challenge gegen die sehr routinierten und langjährig spielenden Gegner aus der WTU-Region an.

Die Wintermeisterschaft konnte mit zwei Teams in Angriff genommen werden. Die erste Illnauer Mannschaft holte sogar den Sieg im Finalspiel geholt und stieg in die 3. Liga auf. Ein grosser Erfolg folgender Team Mitglieder:

- Christoph Wittwer
- Claudio Lieberherr (C)
- Elisha Weilenmann
- Horst Lotz
- Jonas Tschirky
- Patric Benz
- Ulli Sundermann
- Urs Moser

### Aktive Turner:

Die Turnstunden der aktiven Turner waren in diesem Jahr geprägt von vielen Ferienabwesenheiten und Ausfällen. Weiterhin machte im Frühling die gemeinsame Turnfestvorbereitung mit der Damenverstärkung grosse Freude und man merkte jeweils der Gruppe die Motivation gut an.

Das Training der Aktiven leiteten Jürg Bannwart und Patric Benz.

Nach den Sommerferien hat sich Mirjam Gebhard bereit erklärt, zusammen mit den Damen, welche mit uns jeweils das Turnfest bestreiten, eine Nummer für das Chränzli im Januar 2024 einzustudieren.

### Senioren:

Die Turnhalle am Mittwochnachmittag war gut gefüllt. Reto Lötscher und Heinz Eberhart organisierten ein abwechslungsreiches Training. Sicher sinnvoll wäre es, wenn die Turnleitung auf mehrere Schultern verteilt werden könnte. Deshalb strecken wir für die Zukunft unsere Fühler nach Kandidaten aus.

Die beliebten, monatlichen DIWAs (Dienstagswanderung) unter der Gesamtkoordination von Peter Vollenweider führten die Teilnehmer in verschiedene Regionen und wurden von den Senioren sehr geschätzt und gut besucht.

Auch dieses Jahr bedanke ich mich herzlich:

Bei meinen Vorstandskollegen für die super Zusammenarbeit und das gute Gelingen des vergangenen Vereinsjahres;

Bei meinen Turnkameraden für die vielen grossartigen Turnerlebnisse, speziell der beiden Turnfeste;  
bei Fritz Brönnimann für die so hohe Bereitschaft, wichtige Lücken zu stopfen  
sowie bei den vielen Helfern an den diversen Anlässen des MTVI.

Ich wünsche allen ein gesundes, sportliches und unfallfreies Vereinsjahr 2024.

Bisikon, im Februar 2024

Euer Präsident und Oberturner



Patric Benz